

まるりん通信



公益財団法人屋久島環境文化財団 Tel.0997-42-2911 FAX0997-49-1018

屋久島環境文化財団の情報発信

財団からの情報は、この「まるりん通信」の他、財団ホームページ、フェイスブック、インスタグラムで発信しています。

イベントやセミナーなどのお知らせ、事業の報告のほか、インストラクターがフィールドで見つけた自然の不思議や、屋久島の四季の訪れなど写真と文章で紹介しています。

下記のQRコードからアクセスして情報をゲットしてください。



公益財団法人 屋久島環境文化財団



Instagram

facebook



インストラクターだより

道端に咲く目玉焼き?

インストラクター 中村 幹

暖かい日々が続く、道端の草花も花の盛りを迎えています。先日、そんな草花を眺めていると、ちょっと変わった花を見つけました。きれいな球状をしていて、てっぺんが黄色く、周りが白いその姿、僕にはどこをどう見ても、もう目玉焼きにしかみえませんでした。いったいどうしてこのような姿をしているのでしょうか。

拡大してみると、どうも黄色と白色の部分では花のつくりが違うようです。黄色い部分はそれ自体が大きく開き、花粉らしきものがついています。白い部分は獣のツメや歯のような形をしており、何もついていません。おそらく、黄色い部分は花粉を生成する場所で、白い部分はそれを際立たせるための飾りといったところでしょうか。

この植物、名前を「ブクリョウサイ」といい、屋久島では畑の脇や駐車場の片隅など、ほどほどに人の手が入っている場所で時折生えていてそれほど珍しいものではありませんが、地域によってはとても数が少なく、宮崎県では絶滅危惧種に指定されています。

家から職場・学校までの道端、家の玄関からたった数メートルの範囲の中にさえも、ふしぎなもの、おもしろいもの、よくわかっていないものはたくさんあります。遠方への外出が難しい今だからこそ、身近な場所のふしぎに目を向けてみてはいかがでしょうか。



5、6月の休館予定日のお知らせ

○村センター 5/1(金)～6(水)、11(月)、18(月)、25(月)
6/1(月)、8(月)、15(月)、22(月)、29(月)

○研修センター 同上

※ 新型コロナウイルスの感染予防のため、上記以外も休館する場合がありますので、当財団ホームページ等をご確認ください。

令和2年度 財団新任職員紹介

令和4月1日付けで鹿児島県から4名、屋久島町から2名異動され、新規インストラクター1名を迎えました。町民の皆様どうぞよろしくお祈いします。

	<p>事務局長 高良 尚男</p> <p>この4月から事務局長兼副館長として着任いたしました。屋久島は20年ほど前旅行で来島して以来です。世界に誇る自然遺産の「屋久島」ですが、私にとっては未知の島です。「屋久島」の美しい自然とここに住む人々との関わりや文化などについて理解を深め、島外に、そして世界に発信してまいりたいと考えております。どうぞよろしくお祈いします。</p>
	<p>事務局次長兼総務企画課長 桑幡 純一</p> <p>友人知人の屋久島への想いは、他とは明らかに違い、ずっと気になっていました。その屋久島に住み、伝える機会をいただきました。永く受け継がれてきた里や山を全身で感じたいと思います。よろしくお祈いします。</p>
	<p>研修課長 福園 和幸</p> <p>この度の異動で鹿児島市立坂元中学校から参りました。学校現場を離れ、不安と楽しみ（期待）が入り交じっていますが、世界自然遺産の「屋久島」で働けるチャンスをいただき光栄です。環境学習の拠点としてスタッフ共どもどうぞよろしくお祈いします。</p>
	<p>総務企画課補佐 田中 陽子</p> <p>この4月に県からの派遣で参りました。15年ほど前に赴任した、奄美大島とはまたひと味違った屋久島の良さを、日々少しずつ感じているところです。財団のために、屋久島の発展のために、微力でもお役に立てるように頑張りますので、どうぞよろしくお祈いいたします。</p>
	<p>事業課主査 佐々 航平</p> <p>屋久島町から研修で参りました。今までは税金の勉強ばかりしていましたが、ここに来たからには自然環境や文化を座学だけでなく活動を通して学び、島内外の方々に屋久島の魅力を発信していきたいと思ひます。どうぞよろしくお祈いします。</p>
	<p>事業課主事 鹿島 大夢</p> <p>屋久島町から参りました。これまで町職員として、屋久島の自然保護対策に携わってきました。人と自然が共生するまちづくりに貢献できるよう尽力して参りますので、どうぞよろしくお祈いします。</p>
	<p>研修課インストラクター 小泉 沙織</p> <p>東京都青梅市から参りました。屋久島が大好きな私ですが、まだ知らない事だらけで、毎日が発見の連続です。様々な体験を通して、沢山の方に屋久島の魅力を伝えていけるよう頑張ります。よろしくお祈いいたします。</p>